

Winzergenossenschaft



Balzers-Mäls



Jahresbericht 2018

Marco Frick, Präsident

Winzergenossenschaft Balzers-Mäls – Postfach 149, LI-9496 Balzers

<http://www.balzner-winzer.li> E-Mail: <mailto:info@balzner-winzer.li>

DAS WEINJAHR 2018

Liebe Winzer(innen)

Die letzten Jahre waren für uns Winzer nicht einfach, das Weinjahr 2016 war ein anspruchsvolles mit Frost und Nässe ebenso 2017 mit den Frosträchten im April.

Wärme und Regenarmut ohne Ende, so präsentierte sich das Jahr 2018 in der Schweiz. Zehn von zwölf Monatstemperaturen lagen deutlich über der Norm, sechs davon im extremen Bereich. Die unendliche Wärme führte nicht nur zu einem neuen Jahresrekord, auch das Sommerhalbjahr war so warm wie noch nie seit Messbeginn 1864. Begleitet wurde die Rekordwärme von einer ungewöhnlichen monatelangen Regenarmut. In der Ostschweiz entwickelte sich das massive Regendefizit zu einem Jahrhundert-Ereignis. In den acht Monaten von April bis November fielen nur 59 Prozent der Norm 1981–2010. Es fehlte der Regen von mehr als drei normalen Sommermonaten.

Für alte Reben war dies kein Problem, da diese Wurzeln bis in tiefe Schichten haben. Hingegen bei den Neupflanzungen und den Jungreben war das ein grosses Problem. Vor allem am Burghügel zeigte sich die Situation kritisch. Die Lagen oberhalb der Burgstrasse, also die BIO Rebberge mit den Rebsorten Regent und Saphira hatten einen schweren Stand. Einige Rebstöcke verdursteten und verdorrten. Das Laub fiel im Sommer von den Stöcken, sodass nur noch die Trauben am Rebstock hingen. Diese waren für die Ernte unbrauchbar, da die Zuckerbildung nicht vollzogen werden konnte.

Wegen dem trockenen und heissen Wetter war jedoch der Befall vom echten und falschen Mehltau äusserst gering. Aus dieser Sicht bewertete sich das Weinjahr 2018 als absolut unproblematisch.

Mit den heissen Temperaturen wurde auch die Reife der Trauben beeinflusst, so konnte die Ernte von den Regent-Trauben schon am 4. September stattfinden. Die Sorte Saphira wurde am 27. September geerntet und die übrigen Sorten wie Blauburgunder, Gamaret, Saint Laurent, Merlot und Malbec wurden zwischen dem 30.9. und 7.10.2018 geerntet.

Die Erntemengen waren gegenüber den letzten Jahren gross bis sehr gross und die Qualität der Trauben hervorragend. Wir können davon ausgehen, dass der Jahrgang 2018 ein hervorragender Jahrgang werden wird.

Ansonsten war das Jahr 2018 ehe auf der ruhigeren Seite, ausser den üblichen Anlässen wie Winzerfest Vaduz, Erlebnis Weinberg und Winzerfest im Torkel waren nur zwei Apéros auszuführen.

Nun hoffe ich, dass das kommende Jahr für uns Winzer ohne grosse Probleme verläuft, es muss ja nicht jedes Jahr mit neuen Temperatur- und Regenmangelrekorden enden.

Zum Schluss möchte ich mich bei allen Mitgliedern für die immer gute und freundschaftliche Zusammenarbeit bedanken, da ich das Präsidium nun abgeben werde.

Es braucht neue Ideen und vor allem jemand der in der Gemeinde Balzers lebt und Kontakt zu der Bevölkerung pflegt. Ich wünsche dem neuen Vorstand alles Gute und weiterhin viel Freude mit dem Weinbau.

Der Präsident
Marco Frick

ERNTE ERGEBNISSE

SORTE	KILO	ANTEIL
Blauburgunder	3717.00	48.68%
Saphira	2539.00	33.25%
Regent	1185.00	15.52%
Gamaret	68.00	0.90%
Saint Laurent	13.00	0.17%
Johanniter	0.00	0.0%
Merlot	24.00	0.31%
Malbec	89.00	1.17%
Chardonnay	0.00	
Weissburgunder	0.00	
TOTAL	7635.00	

REGENT

Erntedatum 4. September 2018 1185 Kilo 81-88° Oechsle

SAPHIRA, JOHANNITER

Erntedatum 27. September 2018 2539 Kilo 86-100° Oechsle

BLAUBURGUNDER, SAINT LAURENT, GAMARET, MERLOT, MALBEC

Erntedatum 30.09. - 07.10.2018 3463 Kilo 90°-105° Oechsle

Da nicht alle Ernteergebnisse gemeldet wurden ist diese Zusammenstellung nicht vollständig.

ANLÄSSE 2018

WINZERAUSFLUG MONTAG 1. MAI 2018

Der Winzerausflug führte diesmal in die letzte Weinbaugemeinde der Bündner Herrschaft, Malans war diesmal das Ziel. Mit einem Bus fuhren wir bis Jenins und von da führte der Weg zu Fuss von Jenins durch einen schönen Buchenwald nach Malans.



Erste Station war das BIO Hof der Familie Clavatescher welche uns einen Einblick in



einen Mischbetrieb von BIO Weinbau und BIO Bauernhof geben konnten. Danach machten wir einen Abstecher zum Weingut Lauber wo wir eine Vielfalt an sehr guten Weinen verkosten konnten.

Als nächste Station waren wir zu Gast im Weingut von Jürg Hartmann, auch hier konnten wir mit dem Winzer fachsimpeln und Erfahrungen austauschen, auch für das leibliche Wohl wurde bei Jürg Hartmann ausgezeichnet gesorgt, ein Risotto der Spitzenklasse.



ERLEBNIS WEINBERG SONNTAG 12. AUGUST 2018

Den Anlass Erlebnis Weinberg führten wir dieses Jahr so durch, dass man von 13:00 Uhr bis 16:00 Uhr in den Weinbergen bei den jeweiligen Winzern verbrachte und anschliessend im Innenhof des Schloss Gutenberg weiter feierte. Die Form dieses Anlasses können wir so weiterentwickeln, es war alles in allem ein erfolgreicher Anlass.



LIECHTENSTEINER WEINFEST VADUZ SAMSTAG 19. AUGUST 2018

Das Liechtensteiner Weinfest in Vaduz, ist für uns ein muss, einfacher können wir unsere Weine nicht verkaufen. Die ganze Infrastruktur wird von "ERLEBE VADUZ" gestellt. Stand, die Dekoration und die musikalische Unterhaltung wurde uns zur Verfügung gestellt. Auch dieser Anlass war sehr erfolgreich.



APÉRO FREITAG 14. SEPTEMBER 2018

Für die liechtensteinische Landespolizei durften wir am 14. September, Freitag-nachmittag nach einer Schlossbesichtigung einen Apéro ausschenken.



Unsere Weine stiessen dabei auf reges Interesse, Fachkundige Teilnehmer erfreuten sich an der Vielfalt der angebotenen Weine.

19. WINZERFEST IM TORDEL SAMSTAG 30. SEPTEMBER 2018



Das Winzerfest im Torkel war dieses Jahr sehr gut besucht, viele Weinfreunde aus nah und fern hatten sichtlich Freude und konsumierten auch dementsprechend. Ein für uns alle erfolgreiches Winzerfest!

Nächstes Jahr haben wir ein kleines Jubiläum zu feiern (20. Winzerfest im Torkel).

APÉRO SONNTAG 31. SEPTEMBER 2018

Die FBP Landtagsfraktion hat nach einer Schlossbesichtigung einen Apéro im Rosengarten gewünscht, wir haben diesen Apéro gerne durchgeführt, obwohl dieser direkt nach unserem Winzerfest stattfand.

DANK AN ALLE

Ein herzliches Dankeschön geht an alle, die tatkräftig zum Gelingen all unserer Anlässe beigetragen haben. Ein besonderer Dank geht an Doris Norbert und Linda welche wie jedes Jahr den Torkel festlich dekoriert haben.